

Fête de la Sainte Trinité

Dimanche 26 mai 2024

Par le Père Désiré Boudah

publié le samedi 25 mai 2024

Au nom du Père, et du Fils et du Saint Esprit. AMEN.

1- Dieu est amour

Aujourd'hui nous célébrons la Très Sainte Trinité dont nos cœurs sont la demeure. Le dogme de la Trinité n'est pas le fruit d'une fantaisie mythique, ni le résultat d'abstraites méditations philosophiques. Il n'est pas non plus une froide formulation théologique qui donnerait le prétexte de dire que la Trinité est un mystère si détaché de notre vie que plus d'un chrétien se sentirait autorisé à l'ignorer.

La Trinité est un grand mystère qui dépasse notre esprit mais qui parle profondément à notre cœur parce que dans son essence elle n'est rien d'autre que l'explicitation de l'expression de Saint Jean "Dieu est amour" (1, Jn 4, 8.16). C'est le cœur qui soutient l'esprit pour permettre de croire que Dieu est le Créateur et le Père miséricordieux est le Fils Unique, sagesse éternelle incarnée, mort et ressuscité pour nous est l'Esprit Saint qui bouge tout, Cosmos et histoire, vers la pleine récapitulation finale. Trois personnes qui sont un seul Dieu parce que le Père est amour, le Fils est amour, l'Esprit est amour. Dieu est tout et seul amour, amour très pur, infini et éternel. En nous révélant ce mystère de Dieu-Amour, Jésus, le Fils de Dieu, nous a fait connaître le Père qui est aux Cieux et nous a donné l'Esprit Saint, l'Amour du Père et du Fils. Donc, "La Trinité est communion de Personnes divines qui sont l'une avec l'autre, l'une pour l'autre, l'une dans l'autre. Cette communion est la vie de Dieu, le mystère d'amour du Dieu Vivant." (Pape François). Au-delà de l'enseignement du Pape, nous prenons bien le mystère de la Sainte Trinité dépasse notre entendement. La personne humaine est trop petite pour comprendre, toutefois, par la grâce, la vie de Dieu coule en elle, par la grâce, Dieu se penche jusqu'à elle et lui parle, avec la tendresse du Père, la confiance du Frère, la force de l'Amour. Même si elle reste mystérieuse, la réalité de l'Amour de Dieu Un-Trine entoure l'homme qui vit en elle et d'elle. Donc, la liturgie de cette solennité nous renouvelle la mission de vivre la communion avec Dieu et entre nous sur le modèle de la communion divine, pendant que le mystère stupéfiant d'où nous venons et vers lequel nous allons, nous laisse contempler à nos yeux la merveille de la communion trinitaire. Cela implique d'accueillir et de témoigner de façon unanime la beauté de

l'Évangile et de vivre l'un avec l'autre, l'un pour l'autre, un dans le cœur de l'autre. De cette façon, nous refléterons la splendeur et l'amour de la Trinité et nous serons missionnaires de la charité avec la force de l'amour de Dieu qui habite en nous.

2) L'Église pèlerine missionnaire d'amour.

En effet, le chrétien est, par nature, missionnaire. L'Évangile de cette solennité de la Très Sainte Trinité nous le rappelle également. Dans la troisième lecture (l'Évangile), l'Église nous fait écouter le passage évangélique qui relate que Jésus ressuscité apparaît à ses disciples sur une montagne et leur dit : « Allez ! De toutes les nations faites des disciples : baptisez-les au nom du Père, et du Fils, et du Saint-Esprit, apprenez-leur à observer tout ce que je vous ai commandé. Et moi, je suis avec vous tous les jours jusqu'à la fin du monde. » (Mt 28, 19-20). Prenons au sérieux l'invitation que le Christ nous renouvelle aujourd'hui, en acceptant et en apportant l'Évangile de l'amour dans le monde. En effet, les chrétiens ne sont pas les annonceurs d'un discours mais de Celui qui a paroles de la vie éternelle dans l'amour. Dieu – Amour révélée par Jésus n'est pas un principe philosophique-théologique à croire, il n'est pas le dieu parfait que depuis sa froide isolation ordonne des préceptes à observer, il n'est même pas le « dieu » d'une religiosité mise à notre service pour nous permettre de sortir de nos faillites, de nos incapacités ou de nos peurs. Dieu est un mystère de relation, de communion : une relation infinie d'amour, de véritable amour, d'amour qui se donne totalement. Nous avons été créés par cet amour et par amour, « nous avons été créés à l'image de la communion divine » (Pape François, *Evangelii Gaudium*, 178).

Nous sommes appelés à être des missionnaires de cette communion d'amour. Ce mystère d'amour est réel et proche de nous plus que nous pensons, et nous l'expérimentons en pratique lorsque nous faisons le signe de la croix dans les moments les plus importants ou critiques quand nous avons le plus besoin de Dieu. En nous marquant de ce signe sacré, presque sans en avoir pleinement conscience, nous invoquons Dieu Un et Trine en disant : « Au nom du Père, du Fils, du Saint-Esprit ». Non seulement nous invoquons le Dieu trinitaire pour nous aider, mais nous Le louons par la prière « Gloire au Père, au Fils et au Saint-Esprit ... Amen ». Que le Dieu trois fois saint nous bénisse : « AU NOM DU PERE, ET DU FILS, ET DU SAINT ESPRIT ». AMEN